

Dia político

Ecos eleccionarios

Ayer a las 3 p. m. se suscitó gran ríña entre militares y paisanos, en la mesa de la parroquia de la Concepción.

Pues hubo de palos y puntazos a más y mejor.

El mayor Granados arrebató a cinturazos a cuantos se les presentaba.

En esos momentos, llegó a pasar un sujeto de nombre Luis Largache y sacó la mejor parte en la refriega. Quizá este individuo habría sido víctima sino es por la activa y enérgica intervención del Sr. Dn. Amalio Puga, Presidente del Consejo.

En esta misma mesa se encontraba el Sr. Comisario Municipal, quien como en días anteriores coartaba a los ciudadanos la libertad de sufragar.

Un inspector municipal le infligió una herida en el abdomen a N. Jalón.

Se dice que la herida es grave.

El Dr. Manuel de Calisto al acercarse a la mesa de San Alejandro, fué acometido con insultos por los celadores municipales, quienes le hicieron retirar amenazándole con los garrotes que llevaban.

El negro Timoteo Medina se sustrajo el año de la parroquia de Bolívar; y nos llama la atención que este hecho se haya cometido en presencia de la policía, y que uno de los señores que mandaba a matar, se hiciera gala de lo que acababa de llevarse a efecto.

Si el hecho que aseveramos es tal cual lo dejamos anotado, merece pues que el señor Intendente de Policía tome serias y enérgicas medidas al respecto a fin de esclarecer la verdad.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Correspondientes)

Quito, Noviembre 12.—El Titular de aquí en "Dia político" dice que no es cierto haya sido nombrado el Sr. Luis A. Dillon Ministro de Relaciones Exteriores, porque es miembro de la Sociedad de Crédito Público, con ciento sesenta acciones y que dicha Sociedad ha sido su teniente para la explotación. También dice que es contratista de la Aduana de Guayaquil y que cuando en el Gabinete se trate de lo bien o mal que se cumpla el contrato del señor Dillon no podrá intervenir en las sesiones de plenitud.

—Negó el Consejo de Estado la excusa del doctor Francisco Andrade Alarín.

—El Ejecutivo ha objetado la última ley de presupuestos. (*)

—El resultado de las elecciones para concejos municipales es favorable a la lista municipal.

—Ha llegado a esta ciudad un militar alemán con el propósito de ofrecer sus servicios al Gobierno para los trabajos técnicos provechosos a la República.

—Aunque contrajo matrimonio el señor Pedro Chiriboga y la señorita Mercedes Elena Arteta.

Fueron padrinos el señor José M. Artega y la señora Mercedes Chiriboga de Bueno.

—Hoy salió el señor Luis N. Dillon, nombrado Cónsul General en Hamburgo.

(*) Suponemos que en esto hay un error porque está en completo desacuerdo con el artículo 71 de la Constitución que dice:

"El proyecto de ley, decreto o resolución, que fuere aprobado por ambas Cámaras, se enviare al Poder Ejecutivo para que lo sancione. Si éste le diere su consentimiento, lo mandará promulgar y ejecutará; más, si se opusiere a ello, lo volverá, con sus observaciones, dentro de nueve días, a la Cámara de su origen. Los proyectos que, en ambas Cámaras, hubieren pasado como argentes, serán sancionados o rechazados por el Poder Ejecutivo, dentro de tres días, sin que pueda jugar acerca de la urgencia."—N. de la R.

CABLEGRAMAS

La revisión de un proceso

Londres, Noviembre 12.—En la corte Criminal de Old Bailey, terminó hoy la revisión del proceso de Marcial Tangeon, acusado de haber asesinado el 11 de Setiembre próximo pasado a Hermeto Jung, joyero de Clerkenwell.

Jung había ofrecido una fortuna si daba una puñalada a Chamberlain, Ministro de las Colonias, a quien acusaba de ser causa de la ruina en el Africa del Sur.

Tangeon dijo que Jung le había ofrecido diez mil libras esterlinas para comprar ropa, a fin de acercarse a su víctima sin inspirar recelo.

El prisionero dijo que había rehusado la oferta.

Jung le contestó que no saldría vivo de su tienda, y tomó un hierro lo gró echár al suelo a Tangeon, y éste, según su relación, sacó un cuchillo, asestándole una puñalada en el cuello, de cuyos efectos murió Jung después.

Huracanes

Londres 12.—De todas partes del Reino llegan noticias de tempestades acompañadas por fuertes aguaceros y nevadas que arrecian en las costas, y en el momento huracán levanta olas gigantes en el Canal de la Mancha. Varios barcos pesqueros, avistados desde Dover, han izado las señales de desastre, y los botes salvavidas piden auxilios y esfuerzos para socorrerlos.

Un aparato de salvavidas en forma de cañón, ha sido enviado a South Foreland, en donde ha encañado un buque del Almirantazgo, cuya tripulación se ha refugiado en el aperturo.

Retiro de un diplomático

Londres 12.—El Embajador Alemán Herr von Hatfeldt Weldenburg ha obtenido permiso del Emperador Guillermo para retirarse del servicio diplomático.

von Hatfeldt se halla enfermo y los médicos le han aconsejado una prolongada reposo.

Coronación del Rey Eduardo

Londres 12.—El famoso brillante Khoinoor de la corona de la Gran Bretaña figuró en la coronación de la Reina Alejandra el día de la coronación del Rey Eduardo.

El Canal Istmico

Washington 12.—En la sesión de hoy de la comisión del canal, presidida por el Almirante Walker, fueron tomadas en consideración los varios informes de los Estados Unidos, sobre los méritos comparativos de las vías de Panamá y Nicaragua. Después de discutirlos a fondo durante la semana presente, la comisión someterá al Presidente, el informe general, incorporados los informes parciales, y el parecer de la comisión sobre la vía que probablemente favorecerá la vía de Nicaragua.

Más sobre el mismo asunto

Washington 12.—El informe de la comisión está prácticamente concluido, en lo tocante a la conveniencia de adoptar una ó otra vía.

Es muy probable que la vía de Nicaragua sería recomendada como la más práctica y fácil.

También la comisión, por voto unánime, la recomendada que el canal debe ser bajo el contrato, dirección y supervigilancia exclusiva de los Estados Unidos.

En las dos sesiones de hoy el informe fué cuidadosamente revisado, párrafo por párrafo, y mañana se lo volverá a revisar.

La comisión piensa concluir sus trabajos durante la presente semana, después de lo cual el informe será firmado y remitido al Presidente, tal vez el día siguiente próximo.

Proyecto de Santos Dumont

Paris, 12.—El ya célebre inventor brasileño Santos Dumont, ha declarado que si logra hacer con éxito la travesía de Francia a Córcega en su aerónave, como lo espera, en el año próximo atravesará el Atlántico en un globo de grandes dimensiones.

La cuestión minera

Paris, 12.—Ante el Senado Etienne que el Comité minero ha celebrado varias reuniones manteniendo en secreto sus deliberaciones.

La reunión general se verificará el mes de febrero.

Se aplaza la huelga

Paris, 12.—Los "Les Temps" anuncian que la huelga general de mineros ha quedado aplazada indefinidamente.

Rechazo

Lima, 12.—Por 67 votos contra 12 la Cámara de Diputados ha rechazado, en la sesión de hoy, el voto de censura propuesto contra el Gabinete, por la conducta observada durante los desórdenes de Arequipa.

La venta de íos

Antillas Danesas

Copenhague, 12.—La ley que dispone que prosigan los gestiones en el gobierno, para la venta de las posesiones danesas

en las Antillas se atribuye a la influencia de un miembro de la familia real estrechamente relacionado con los intereses comerciales que se oponen a la venta.

Los esfuerzos para retardar esta negociación continuará siempre, hasta que se produzca algún incidente que haga imposible la transferencia de las islas.

El Gobierno de Chile, 12.—Se dice que el santiego ha obtenido del Papa que venga a Chile un nuncio apostólico para modificar la jurisdicción eclesiástica de Tacna y Arica.

Opinión de Urbe Uribe

Maracibo, 12.—Dice el General Urbe Uribe que su opinión relativamente a la apertura del Canal de Panamá está decididamente a favor de que la obra sea ejecutada por una empresa americana.

La concepción de Francia, agrega, la otorgó San Clemente contraviniendo abiertamente la Constitución; y ahora la Compañía francesa pretende vender esas mismas concesiones a los americanos en 70 millones de dólares.

La renuncia de Sagasta

Madrid, 12.—Quiso a circular con insistencia el rumor de que el Jefe del Gabinete, señor Sagasta, presentará su dimisión a causa del mal estado de su salud.

Parece que el anciano estadista tiene la intención de retirarse definitivamente de la vida pública.

Se reanudan las buenas relaciones

Constantinopla, 12.—El Canciller de la Embajada francesa, en Bapstia, visitó hoy al Ministro de Relaciones Exteriores Tewfik Achá, con lo cual han sido restablecidas las relaciones diplomáticas entre Francia y Turquía.

Seguridades al gobierno de Chile

Santiago de Chile, 12.—Se dice que el gobierno argentino ha pedido seguridad a los gobiernos de Chile, a causa de que sus miembros de la escuadra en el Sur en el mes de Diciembre próximo coinciden con la movilización de tropas de tierra.

El gobierno le contestó que estos ejercicios se rigen por los reglamentos navales.

Escuadra del Atlántico del Norte

Washington 12.—El Departamento de Marina ha dispuesto que no toquen en los puertos venezolanos las naves pertenecientes a la escuadra del Atlántico del Norte.

Porque las autoridades venezolanas han manifestado que sería una imprudencia que los buques americanos recalasen a puertos de la costa venezolana.

El Congreso Pan-Americano

Washington 13.—En los círculos oficiales se advierte que el Congreso Pan-Americano, para poder llegar a un acuerdo práctico sobre un proyecto de Arbitraje General. Al mismo se espera que sea adoptado algún plan de arreglo de los reclamos Pan-Americanos.

Un proyecto tal recibiría la cordial aprobación de Roosevelt y Hay, quienes desean sinceramente la creación de un tribunal para dirimir los reclamos americanos pendientes, que por ahora solamente pueden ser arreglados por la vía diplomática.

México y Guatemala han sometido ya sus proyectos sobre Arbitraje; y es de esperarse que las demás repúblicas Latino-Americanas sigan su ejemplo.

Exportación

New York 12.—Los comerciantes en materiales de guerra, de esta plaza, han recibido fuertes pedidos de los países latinoamericanos. Durante el mes pasado han exportado millones de cajas de dinamita, cuatro cañones con sus accesorios, 835 toneladas de dinamita, 300 cajas de rifles y 300 id. de instrumentos de cirugía.

No se aprobará el tratado

Nueva York 12.—Los diarios de esta ciudad aseguran que el Senado negará su aprobación al tratado de comercio celebrado recientemente con la República Argentina.

Aumento de impuestos

Río Janeiro 12.—La Cámara de Diputados ha adoptado el proyecto aumentando los impuestos sobre la harina importada en sacos, por una votación de 12 contra 38. Hubo una enérgica discusión; los amigos del proyecto sosteniendo que la harina importada en sacos, contiene gérmenes nocivos a la salud; pero cuando varios diputados probaron terminantemente la falsedad de esta afirmación, los que se oponían a la medida cesaron, que se veridicaba objeto consistía en favorecer a los productores norteamericanos, en contra de los argentinos.

Después de aprobar el proyecto varios días se ha estado discutiendo en la Cámara. "Los yanques han destruido los argentinos."

La prensa argentina protesta contra la nueva carta brasileña; y los molinos probablemente pedirán la intervención de su Gobierno.

Retiro

Berlin 13.—El Emperador, en carta autógrafa, expresa su profundo sentimiento por la retirada del Conde Von Hatfeldt, Embajador alemán en la Gran Bretaña, y acompaña la carta con la insignia del orden de la Corona Prusiana, como muestra de estimación al cese. El Conde Von Maternid probablemente sucederá a Hatfeldt.

Prensa Nacional

"LA NACION"

No tres artículo de fondo.

Continúa reproduciendo el informe dado por el señor ex Gobernador don Luis A. Dillon en el relacionado a Correos y Telégrafos.

En segunda trae una correspondencia de Madrid, haciendo conocer el estado de barbarie llevada a cabo por los Kabila Beni Aros en la persona de un subdito argentino residente en Arica.

Crónica variada, comentando en su de sus sueltos la actitud tomada por el Consulado de Comercio en el asunto quiebra de Martin Reinberg & Cia.

Artículo titulado "Países y Recuerdos" dedicado al señor doctor César Borja y firmando por el señor Jaime Verduguer.

Sección inglesa y española.

Telegramas del interior.

Congreso Pan-Americano.

Guía profesional.

"EL TELÉGRAFO"

En columna editorial trata sobre la situación que rodea al Presidente de la República, al no tener quien se haga cargo de las carteras, y termina diciéndo: "si para organizar el primer Ministerio se tropieza con tantas dificultades, que sucederá en el futuro, cuando sea necesario formar otros gabinetes para reemplazar a los que las circunstancias de la política, obliguen a presentar su dimisión?"

Ecos.—Crónica.—Sección cablegráfica

"EL GRITO DEL PUEBLO"

No trae editorial.

En la sección "Cosas del día" trata sobre la entrevista tenida con el doctor Francisco Aguirre Jado, en el asunto relacionado con la Cartera de Relaciones Exteriores.

Crónica abundante.

Noticias por telégrafos.

Correspondencia de Lima.

Carta abierta dirigida al Sr. Jado por el señor Carlos J. Guerrero, jefe del Ejército colombiano.

PERU

(De nuestros corajes)

LIMA.—A la edad de 34 años se emitió Dilon en la tarde de anteayer don Emilio Crovetto, italiano, dueño de una pulpería situada en la esquina del Acopián y Calle Ancha, ó sea en una de las puntas que forman la estrella de San Cinco Esquinas, en los barrios al Sur.

El suceso se realizó a las 5 p. m., pues a esa hora don Emilio Crovetto, hermano del ocioso, y quien su compañía en la pulpería, tiene otra pulpería en las Cinco Esquinas, oyó una detonación.

Dió parte al inspector de servicio, y en compañía de éste forzó la puerta de la casa de su hermano. Apenas entró se encontró con el ya muerto, caído al suelo en un mamparo, junto a una mesa, con la cara boca abajo, cubierta de sangre, y el cuerpo de medio lado.

Abi cerca estaba el revólver Smith, de que se valió el desagraciado para cometer su terrible acción.

En una mesa inmediata a la otra a cuyo pie se hallaba el cadáver, había tres tarjetas con el nombre de Emilio Crovetto, con escritura en todas ellas, diciendo:

En la primera: *Para: despiélate de todos. Yo soy tu Adiós y algunas tarjetas con su nombre, iguales a las escritas con la fuente despidida.*

Cuando llegaron las autoridades de policía, juez del crimen y médico, éste constató la muerte de Crovetto, y se vio el revólver Smith en la mano del muerto, que el proyecto le atravesó el paladar y el cráneo y salió por la parte posterior yendo a chocar, ya caído, contra un mamparo, para caer achatado junto al cadáver, casi al mismo lugar de su procedencia.

La muerte ha debido ser instantánea.

Respecto al origen de esta desgracia solo se sabe que bebía mucho licor, lo cual le había puesto irritable y violento; añáduose a esta circunstancia la necesidad importante de que sostenía relaciones amorosas, bastante contrariadas con María Jáuregui.

Crovetto era soltero.

En cuanto a la Jáuregui, no conocemos sus antecedentes, pero se cree que su amante estaba celoso de ella, pues la noche anterior disputaron los dos en los, en la pulpería, hasta bien tarde la noche. Sin duda esa disputa iba a tener mal desenlace, cuando conoció la Jáuregui, salió de fuga, en tal, pero no tuvo tiempo ni para recoger su maleta.

Al siguiente día, es decir el sábado, Crovetto, estuvo en la pulpería como de ordinario, siempre bebiendo con los amigos, hasta que cerró la puerta con las tres de la tarde, poco antes de las tres.

La Jáuregui ha sido buscada por la policía para que de algunos luz sobre el particular, pero no se ha logrado encontrarla.

Se dice que los negocios comerciales de Crovetto se hallaban en buen pie, como lo prueba el hecho de dejar bien surtida la pulpería.

Transformación y precocidad

No es broma.

La falta de elementos de vida, que nos lleva contra la equina, se va cumpliendo ventajosamente con la exuberancia de intelecto.

Bien haya la chispa espiritual que va convirtiendo a la generación, por dentro y fuera, en un linaje espontáneo, que se levanta por la divina gracia e invade por los furores de San Tívoli.

La inteligencia ha brotado en los cerebros como brotar pudiera la viruela, en cualquier sitio visible, y ha cuajado, cual epidemia en todo el cuerpo social de superficie, el suelo donde florece la sagrada bicolor.

Con esta metamorfosis estamos cerca de la gloria.

El que menos, sabe la Biblia y es capaz de rotar los huesos al ángulo, como se está a decir.

¿Quién no es en el día literato, filósofo, bancaista, poeta, estadista, geógrafo o diplomático?

¡Bah!

Ahora los hombres tienen sesos en los sesos de sus testos, no ven de sangre circular merced en sus venas.

Veán los más:

Jovenitos imberbes al parecer bisabios hasta para redactar una declaración amorosa vergonzante, aparecen de la noche a la mañana haciendo espantosa a la humanidad, fomenta en sus producciones literarias llenas de colorido y erotismo. Sus escritos, firmados, están hechos con caracteres de fuego, que electrían y ciegan, dejando en buen estado solamente el oído, para escuchar la voz celestial y oírlo como percibir un oráculo o formulario.

Esos son los precoces prosistas amateurs.

Ahora los versificadores, sobre los dedos los cantores fúnebres, los plañideros de los que despañaban al cielo, cargados de un sentimentalismo, fomenta en sus escritos que dejan de resolver la tarea, que van haciendo vacilar el crédito y conquistándose la clientela de los especialistas patentados en ese ramo a pesar de sus derechos adquiridos y amargados por la recesión.

¿Qué fácil es hacerse burla de los muertos contando con la impunidad!

Estamos seguros de que a la pizca de esos glorificados *post mortis*, el estúpido vivo, no se serviría a decirse una cosa a la Argel Sell, "paloma fraguete" ni cosa que parezca, sino recibir su merecido en moneda contante.

Pero no es nuestro objeto criticar la industria literaria, sino aplaudir el desarrollo intelectual y admirar la precocidad de la generación que se inicia en los escritos de la vida, bajo sus directrices frías.

Todos los hombres saben ya lo que deben hacer para llenar su misión en el mundo. Sirven de todo y para todo, sin que sea un obstáculo la edad, la inestructura, ni las demás generales de la vida.

Así, por ejemplo, un individuo que pasó su vida de caporal en una buca de cañón, al mansuando la *visage* para coger camaradas, aparece de repente en un elevado puesto del gobierno, maneja el resultado de una guerra, y se levanta herido por la editorial, que en su *hassat* publica la prensa seria del país.

Falta transformación.

Hay otros que, cuando se creía que nada no les había salido la mala suerte, se levantan en un momento, en el seno del congreso, discutiendo y van con los doctores de la ley, cuando rep...

sentasen el misterio gozoso de "El niño perdido y hallado en el templo".

Esos es precocidad. Por diferente estilo hay otros, que caen repentinamente como bombas desconocidas, en el candente campo del azar...

—¿Quiénes nos pregunta el pueblo satánico.

—Somos nosotros, contestan sin titubear; como el verbo de la redención social; encarnamos la revolución de la vida; somos el fiel de la balanza...

También es precocidad. Otros, que pasaban por no saber ni cuántos dedos tenían en cada mano...

—¿Cómo es eso? —Así me hizo una yuguita. —¿Y, qué precocidad!

—¿Añada de ahí, bigardón, tramposol. —¡Que te juro que me acabo de encontrar a la misma puerta de usted esta criacriaca.

—¿Y para esto me haces levantarme de la cama! Fuera de aquí y sin querer mis más razones hizo que me fuera, y dejéme el tío Juanque.

—El pobrito Juanque se dirigió hacia su casa, muy caviloso, llevando en un brazo el chiquillo y al hombro su hacha de leñador.

—Al llegar a se humilde morada topó en la puerta con su veciña la tía Monjongo, que le dijo:

—Tío Juanque, su mujer acaba de parir un crío como un sol!

—¿Bendito sea Dios!... murmuró el buen hombre.

Y sin detenerse entró en la misera alcoba donde la Juanecca estaba ya leyendo al nuevo recién nacido al mundo.

—Al ver a su marido puso se a los casados ojos y le dijo señalándole al niño.

—¿Juanque, ¿la docena! —El marido depositó en el lecho al otro niño, y contestó, señalando:

—¿Juanque, ¿la docena del fraile! RAMIRO BLANCO.

des corporales, empezando por los volantes.

Los carreteros huyen de ellos, como una beata pudiera huir del mundo, si en verdad tuviese temor a Dios.

Y mientras más diminutos y tiernos son los varoncitos, más precocidad revelan.

Ahora es costumbre mandarlos a la escuela desde que están empezando a hacer pintitos.

—¿Qué moñón es un alumno mamón! Hay escuelas que los tienen por centenares.

Y como no saben hablar claro, prime ro aprenden a balbucir ciertas palabritas que no están en el catecismo, que a decir el nombre de las letras.

En dos días aprenden todas las interjecciones castellanas.

—¿Habrá mayor precocidad? Pero mejor les va accionando sus pensamientos. Su mimica tiene tal elocuencia...

—¿Añada de ahí, bigardón, tramposol. —¡Que te juro que me acabo de encontrar a la misma puerta de usted esta criacriaca.

—¿Y para esto me haces levantarme de la cama! Fuera de aquí y sin querer mis más razones hizo que me fuera, y dejéme el tío Juanque.

—El pobrito Juanque se dirigió hacia su casa, muy caviloso, llevando en un brazo el chiquillo y al hombro su hacha de leñador.

—Al llegar a se humilde morada topó en la puerta con su veciña la tía Monjongo, que le dijo:

—Tío Juanque, su mujer acaba de parir un crío como un sol!

—¿Bendito sea Dios!... murmuró el buen hombre.

Y sin detenerse entró en la misera alcoba donde la Juanecca estaba ya leyendo al nuevo recién nacido al mundo.

—Al ver a su marido puso se a los casados ojos y le dijo señalándole al niño.

—¿Juanque, ¿la docena! —El marido depositó en el lecho al otro niño, y contestó, señalando:

—¿Juanque, ¿la docena del fraile! RAMIRO BLANCO.

DE COMERCIO

TA PARA EL ECUADOR

Guayaquil, Octubre 17 de 1901.

Contiéndase sucediendo en las ofertas baratas de Guayaquil y en estos últimos días se ha vendido bastante Machala a 59.6 c. f. Hamburgo.

Por Arriba no hay ningún interés y a pesar del barato que se está ofreciendo no se vende gran cosa; a M. 65 c. f. hay bastantes ofertas en plaza. El negocio en cacao en bodega aquí, presenta el mismo aspecto, y sólo por Machala y clases y flojas hay demanda. Los precios al alhójo en vista de las fuertes entradas de Guayaquil, y se puede comprar hoy.

Arriba según calidad de M. 67.72 por 50 kilos condiciones de Hamburgo. Otras clases del Ecuador de M. 64 a 68, por 50 kilos condiciones de Hamburgo.

Lo peor de la situación actual es que de nada sirve ofrecer a precios bajos porque de ningún modo se pueden hacer ventas de importancia.

Cañé.—Contiéndase en la actualidad al mejor que parecemos que en nuestra última Revista, y parece que sino llegan del Brasil noticias alarmantes sobre la próxima cosecha seguirá la mejora.

Cauchó.—De esa precocidad no hay visible, y por consiguiente sólo nominalmente podemos cotizar: Andulmo M. 5.80, por kilos condición de Hamburgo.

Triarido fino M. 4.90, por kilos condiciones de Hamburgo.

Tagua.—Sigue co su estado anterior, sin demanda, apesar de que dentro de un mes ó dos ya estará interrumpida por el hiel, la precipitación por agua, y no podrán entonces los fabricantes valerse de ese transporte barato. Esto da a entender que todas están bien provistas hasta Marzo que vuelva a abrir se la navegación en los ríos y canales.—Los precios no han variado, y cotizamos:

De M. 8 a 9 la can de cáscara, por 50 kilos condiciones de Hamburgo.

D. M. 13 a 13 la plada, por 60 kilos condiciones de Hamburgo.

Cueros.—Algo flojos, pero se sostiene firme el precio por los del Ecuador en tre M. 60 y 83 según clase.

Nos referimos a su entera disposición de De Ud. fimo, y attos. S. S.

Martin Reinberg & Cia.

Propaganda en favor de Chile

Lemos en "El Mercurio" de Valparaíso.

—Por disposición del ministerio de relaciones exteriores se ha publicado, en un folleto destinado a circular profusamente en el extranjero, el texto íntegro del reporte al ex ministro diplomático señor don Angel C. Vicuña, que vió la luz pública en la edición de este diario correspondiente al 21 de agosto del presente año.

—El folleto se titula "Reportage internacional" hecho por el diario el "Mercurio" a nuestro ex-ministro plenipotenciario en Lima, señor don Angel C. Vicuña, con motivo de la circular dirigida a las cancillerías extranjeras por el ministro de relaciones exteriores del Perú, señor don Felipe de Ocampo.

—Como recordarán nuestros lectores, en ese reportaje el señor Vicuña, relató victoriosamente los cargos hechos a nuestra cancillería por el señor de Ocampo, le hizo muy serios y comprobados, con y documentos producidos por la misma cancillería chilena, al gobierno de ese país con motivo del espionage que por su orden se ejercitaba al rededor de la legación chilena.

—El folleto a que nos referimos será enviado a todas las legaciones que man tiene acreditadas nuestro país ante los gobiernos extranjeros, a fin de que se perfectamente conocida la rectitud de la política seguida por la cancillería de Chile respecto del Perú.

EGOS SOCIALES

Duazo.—Ayer dejó de existir el respetable caballero señor don Francisco M. Game, padre de los señores Eduardo Game, Gerente del Banco del Ecuador y Juan Francisco Game, comerciante de la Capital de la República.

El señor Game nació en esta ciudad el año 1833.

Fue un caballero muy conocido y estimado por sus numerosos amigos.

El sepelio del cadáver se efectuó en la tarde de ayer con numeroso acompañamiento.

El cadáver fue bajado de la casa situada en las calles "Malecón" y "Abdón Calderón".

Los deudos y amigos del señor Game enviaron elegantes coronas artificiales y de flores naturales.

—¿Paz en su tumba!

PERSONALES.—Inspira serios temores el estado de gravedad en que se halla el doctor Alejo Lascazo.

Se encuentra fuera de peligro la nieta María Luisa, hija del doctor Bartolomé Huerta.

Ayer partió para Riobamba la señora Margarita de Arce de Treviño, esposa del coronel señor don Delfín B. Treviño, Ministro del Tribunal de Cuentas.

Ha llegado enfermo de Riobamba el señor Eleodoro Aviles Mejía.

Hoy, a las 9 a.m., tendrán lugar los funerales del señor Gerardo Martínez fallecido en la tarde de ayer.

DE CARTERA

Se ramorea que los vapores que se dirigen al Sur, por la vía de Magallanes, tanto de las compañías P. S. N. C. y C. S. A. de V., rebajarán el valor de sus fletes.

Interventor de la Aduana de Manta ha sido nombrado por el Ejecutivo el Sr. Pío Severo Villanar.

El "Telégrafo" de ayer anuncia que van a ser separados del servicio militar el teniente coronel Celín Arellano y el sargento mayor Fernando R. Jácome, segundo y tercer jefe de la brigada de artillería "Sucre", respectivamente.

La sinopsis estadística, recién publicada, calcula en tres millones cincuenta mil novecientos setenta y uno el número de habitantes de Chile, el treinta y uno de Diciembre de 1900.

Háse nombrado liquidador de Exportación de la Aduana de este puerto el Sr. Francisco Murillo.

El General señor Fidel García, Comandante General de Armas, visitó ayer el cuartel de la artillería "Sucre".

El "Chilian Times", diario inglés de Valparaíso, ocupándose de la invasión del Valle Lurca, recuerda que los protos colones vigentes impiden tener a Chile puertos de comercio con la Argentina en el Pacífico, y por tanto es inaceptable que la Argentina contine en esclavitud.



Los padres, hermano y tíos del niño

BERNARDO CARLOS YASILA

(G. E. P. D.)

suplican a sus amigos se sirvan honrar con su asistencia a la traslación del cadáver, de la casa mortuoria, calle de "Boyaquí" y "Aguirre", al Cementerio Católico, hoy a las 8 a. m.

Guayaquil, Noviembre 14 de 1901.

JUDICIAL

Día 12.

CORTE SUPERIOR.—Presidencia.—Se expidieron cinco decretos en los asuntos siguientes: en la solicitud del archivero de esta Corte; en otra del señor J. M. Vera, reclamatorio de recursos de quej interpuesta contra el Juez de Letras y Tesorero de Hacienda de Babahoyo; en otra del escribano de Machala señor M. Aparicio Valdivieso, en la que hace formal renuncia de dicha escribanía; y dos en la querrela criminal, interpuesta por Luis F. Arboleda Vargas, contra el Alcalde 3.º Municipal de este Cantón y su cómplice Pedro Infante, por varias infracciones.

La Gobernación de la provincia ha autorizado al Tesorero de Hacienda para que haga el giro de la cantidad que cesaría para el pago de sueldos a los cuerpos que componen la guarnición de esta plaza.

ESPECTACULOS

TEATRO OLIMPIO.—Está noche subirá a escena el tan criticado drama de Benito Pérez Galdós "Doña Perfecta."

La mejor recomendación de esta obra es el haber sido traducida y puesta en escena en los idiomas Inglés, Alemán, Francés, Italiano, Sueco y Ruso.

Doña Perfecta, como obra teatral y literaria es mejor, mucho mejor que su hermana ginebra ELECTRA, y como ésta tiene encarnada su filosofía en el ingeniero Pepe Rey y en la protagonista, siendo los demás personajes figuras decorativas.

Si nos atecemos a la esencia del drama, a los personajes que le dan vida y hasta al mismo simbolismo que encierra, Doña Perfecta, no es otra cosa que Electra, pero con cambio de personas y vestido contra traje más teatral y artístico.

Doña Perfecta es el Pantoja en Electra, como Pepe Rey y Remedios son gemelos de Máximo y Electra.

Sus simbolismos son: El Fanatismo, la Ciencia y el Progreso, que Pérez Galdós presenta con tan bien estudiadas escenas y tan valientes pensamientos, que hacen de su drama un verdadero poema social.

Sabemos que la Compañía Caldeón ha conseguido en Lima uno de sus más legítimos triunfos con la representación de Doña Perfecta y dado el entusiasmo que han despertado en nuestra sociedad, esperamos ver esta noche en el teatro una selecta y numerosa concurrencia.

He aquí el programa: 1.º Obertura por el maestro Penella. 2.º [Estreno] en la temporada del 2.º B.º de Armas, Libreto (triple versión) de Pérez Galdós, autor de "Electra", titulado "Doña Perfecta".

Reporto: Doña Perfecta (vida no habla). Sr. Saldaña; Rosarito (su hija), Sr. Núñez; María Remedios (viuda plebeya), Dña. Justina; Librada (servida), Sr. Spegia; Pepe Rey (ingeniero), Sr. Peña; Don Inocencio (Canónigo), Sr. Sánchez C.; Cristóbal Ramos (Cabejilla Carlista), Sr. Moncada; Jacintito, Sr. Rubio; Don Cayetano (hermano de Doña Perfecta), Sr. Davagnino; Dña. Justina; Librada (triple versión), Sr. López; El tío Litargo (lugareño), Sr. Gall; Paso Largo [cabecilla], Sr. Davagnino; Esteban Romero (cabecilla), Sr. Sánchez J.

3.º Concluirá la función con el gracioso juguete en un acto "La primera postura", en la que toman parte los señores Núñez y Segovia y los señores López y Rubio.

Esto es en cuánto se relaciona con lo moral é intelectual en el terreno de lo social.

Por lo que se refiere al desarrollo prematuro del sentimiento moral é inclinaciones al ejercicio de los derechos civiles, la precocidad raya en delirio, especialmente en la clase proletaria.

Las muchachas son como polvorilla; caen en la adolescencia y se colocan en la madurez.

A los diez años se emancipan sin ocurrir a los tribunales ni recabar la patria potestad; y ahí andan sus padres ó los que fueron sus guardadores, de comedia en comisaría, indagando por cosas buenas, morales y pesantes, que se llaman memorias.

Se evaporaron; y cuando la acción de la policía se reconoce impotente para seguir el rumbo al vuelo de las pichoncitas aladas, aparecen las pobrecitas de las oficinas ó de profesas, comiendo arroz sal en un momento como un pan.

Otras hay más felices que no celebran esas contrastes de clausura, y buscan colocación temporal y a destajo en ciertos establecimientos al aire libre y sin patente, donde por una hoja de la puerta abierta dirisan el mundo á hurtadillas, como lo hacen las santas de Tokio de la Cruz Blanca, en la esquina de Salón y Colón.

La prensa de Lima abunda en estos datos de la precocidad femenina.

De la infan masculina infantil, no hay que decir.

Los chiquillos sólo van a los colegios por seguir la costumbre establecida, pero no por que lo necesitan, pues que muy bien pudieran ser no sólo pedagos sino no ciudadanos en ejercicio ó padres de familia.

Y así, que muchos van a pelar con sus maestros.

De frente les aplican apodos ó les arrojan bodeguos, cuando no piedras.

A uno le gritan manco, a otra guatape, etc. en plena clase.

Hay meses que el día de clase de biología se presentan con una voluminosa libella neorquiniana, que el profesor examina y arroja al suelo, por toda venjería.

Esto sucede en el plantel.

En la calle Jesucristo allí se reproducen con más otros colores las escenas de dentro, pero los pequeños herejes poseen en ejercicio todas sus facultades.

UNA LECTURA INTERESANTE PARA TODOS CUANTOS PADECEN DE BRONQUITIS, CATARROS

Y NASTA DE SIMPLES RESFRÍADOS MAL CURADOS Un catarro descuidado ó defectosamente tratado conduce con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar y los accesos se hacen á veces tan frecuentes y violentos que todo el organismo se quebranta, se hace imposible el sueño, el trabajo se vuelve imposible y el paciente en riesgo duplica los sufrimientos. Demasiado á menudo ocurre también que se forman tubérculos los cuales se multiplican con el tiempo

y obstruyen los pulmones, y cuando llegan á penetrar en el foco de la desorganización de las células del pulmón, ocasionando en ellos amplias pérdidas de substancia que engendran lo que se llama caveras. Enfermo entra en un estado de languidez, sin otro sufrimiento que una melancolía continua. Los espantos que arroja son en su principio blancos, espumosos y blancos, y de día en día adquiere una coloración rosácea hasta que, ya en el último período, se vuelven de un color gris verdoso. Su existencia, por último, es una lenta agonía y se lo ve exhalarse en la plenitud de su razón.

Todas las precauciones serán pocas contra un catarro que llega á prolongarse constituyendo

un catarro de bronquitis. Es preciso detener el mal á tiempo si no se quiere que se convierta en una afección más grave, por lo cual lo mejor es dominarle desde un principio.

Merciado una cucharadita de Algodón de Goyos, el cual se encuentra en todas las farmacias con cada vaso de agua ó bien de la bebida que se use á las comidas, se curan generalmente en muy poco tiempo, así el catarro más rebelde como el bronquitis más antigua. Es más: se puede llegar hasta á contener los progresos de la tisis y aun á curarla; pues en este caso el que sufre se opone á la descomposición de los tubérculos y á poco que la naturaleza ayude, la curación es con frecuencia más rápida de lo que nadie puede prometerse.

JARDIN SIN COMPENSA.—Floricultura de Nicolasa C. viuda de Bonin. En este antiguo y á redito jardín, se hacen de suculentas, de las naturales, cactus, bromelias, bujías, gualterias, cruces, candelas, corozales, higos, cañas, medias lunas, estrellas, anclay y otras de toda forma. Se venden, hulas y plantas de todas clases á precios sumamente módicos, semillas de flores y hortalizas de varias clases. La casa cuenta con jardines prácticos para atender á todo pedido, el cual se cumplido según el gusto del cliente. He recibido un gran número de plantas de Jardín Normal de Santiago de Chile. También se encarga de arreglar y cuidar jardines. Para cualquier clase de estos asuntos, dirijase al sector Eduardo B. Cruz, mi representante. Dirección en el mismo Jardín, en el "Cementerio" número 74.—Teléfono 41. Guayaquil, Setiembre 27 de 1901.

FLORES, FLORES, FLORES. Se venden en el Jardín francés ó de San Antonio, Flores bonitas, hermosas y de distintas formas, alabandones, canastas, coronales, lirios, azules, coronas, cruces, etc. Se encuentran allí también toda clase de legumbres. A tras del Gas, Plaza del Corazón de Sembrados.—Eduardo B. Cruz. Se puede pedir todo por teléfono, No. 369. Florencia S. de Toussard. Agosto 16 de 1901.

Parosidero Nacional de José NICANOR VERA Y C^o. Arisa á su número de clientela que desde esta fecha queda imprimida la seguridad de la calle de "Zarama". Único despacho calle de "Sucre" No. 196. Agosto 16 de 1901.

D. MANUEL O. SAN MIGUEL, ABOGADO. Horas de despacho: de 9 á 11 a. m.; y de 1 á 5 p. m. Estudio: Municipalidad, número 136.

PEDRO A. ARCELES, CIRUJANO-DENTISTA. En el más breve tiempo, concluye sus operaciones. En extracciones usa el anéscico local DORSENA del Dr. Young.

Calle de la "Caridad" cerca del Parque Seminario.—Eduardo B. Cruz. Bnero 1^o de 1901.—30 v. 16

SELLOS DE COBRE CAMELON!! SE COMPENSA Y GANAN. Todas las personas que me manden por lo menos 1,000 ó 10,000 de cualquiera serie cancelados del Ecuador, los de Bolivia ó Perú, yo mandaré en cambio por lo menos la misma cantidad de sellos de sobre y sellos de correo cancelados de México, Norte América, etc. etc. y mandaré circular sellos mandados á mí.—También mandaré cartas, ófites y valenales, en cambio por sellos cancelados, y mandaré circular sobre aplicación.—Cualquier número de sellos viejos y raras (del Ecuador de los años de 1856 á 1871 de Colombia de 1859 á 1875; de Bolivia de 1857 á 1875; y del Perú de 1837 á 1872), y toda colección de sellos de compra á precio de venta, y remitiré el dinero en tres certificaciones á vuelta de vapores.—Para el franco de las cartas dirigidas á mí, tengan la bondad de usar los sellos de la denominación de "Sucre". V. P. Petersen. Faltbush, N. Y. N. América.

TINTOBERIA FRANCESA A VAPOR. CALLE DE LA INDUSTRIA. Oficiná: calle de Pedro Carbo, casa del Dr. Morales, número 11. Tinte en colores firmes y durables toda clase de vestidos de lana y seda de colores, dorado y plateado para flores artificiales, de Damasca á la perfección. Especialidad de vestidos de señoras, señoras y niños. Casa de confianza. Agosto 6. 1 año. English Spoken.

"La América" FOTOGRAFIA DE RODRIGUEZ GONZALEZ. Calle de Sucre N.º 112. Retratos de fantasía. Últimas novedades. Tres especialidades y más. P. de los Domingos. Precio admisible. Octubre 13. 30 v.

Luis M. Montes. Tiene de venta por mayor y menor: papel de periódico, estamado, para encuadernación, de seda, dorado y plateado para flores artificiales, de hilo para notas, y de cartas, minitro con y sin rayas, de diado para invitaciones, tarjetas, y más papeles, tarjetas, decoradas y plañillas y papel tapiz negro y ordinario. Tiene la imprenta y litografía sus y bordados. Hare el cupo, negro del Japón, de alcohol, para etiquetas y para deslizar título de imprenta. Tipos de imprenta, de plomo y de madera, linotipes, garramitas, etc.

Para el comercio y para la explotación americana y europea, instrumentos de cirugía y demás útiles de B. Americano. En establecimiento "Bolsa de Comercio", en la plaza de Bolívar N.º 108. Oct. 27.

Domingo Sampietro. Industria y Comercio S. C. Vende á precios módicos: Canaas de todos tamaños. Tablas de baco y amarillo, para buques, anclas y otras. Tablas de Miris y Tangará, para pisos, paredes y taburetos, esculpidas ó en rusticidad. Celro canchali y talado para chaminas. Calle de Bolívar N.º 107. Oct. 27.

Muelle y calala en la ría para embarque y desembarque. Guayaquil, marzo 20 de 1901.—12 m. 7 Imp. de "El Tiempo"

Gran Casa de Remates UNICA EN GUAYAQUIL

La casa que vende más barato Casa de Confianza

En este bien surtido y acreditado, establecimiento encontrarán siempre en exhibición, muebles de todas clases, como ser: Armarios, Roperos con espejos 1 y 2 lunas, Comodas Peñadores, Comodas corrientes, con piedra y sin ella, Lavatorios con mármol, Lavatorios de hierro y otras clases, Bibliotecas, Aparadores, Mesas de comedor, Juegos de consolas, Veladores, escritorios, Peñadores, Espejos de salón, Lunas para Lavatorios y Roperos, Mesas de fantasía, Paragüeros, Portas muebles, Atriles para música, Sillas, Sillas de cuero "Sugar" y "Dorados" de lavatorios de porcelana y de vidrio, Pianos de salón, Candelros al óleo de renombrados artistas, Cetros de hierro y de metal, de una y dos plazas.

Especialidad, en Muebles de juego de todas clases. Recomendamos nuestro buen surtido de juegos de muebles de los estilos más modernos.

NOTA.—Hemos agregado nuestro Taller de Ebanistería donde nos encargamos de hacer toda clase de muebles al gusto del interesado.

Ventas: POR MAYOR Y MENOR. NOTA.—Nuestro Establecimiento está situado en el Malecón, entre las calles de Nueva de Octubre y San Mateo. Guayaquil, Octubre 23 de 1901.

CASAS y MARQUEZ.

Esencias PRIMAVERA de Primavera Muguet Primavera Verveine Primavera Bouquet Primavera Violette Primavera Mousseline

Hotel de Italia Bajo la dirección de Mims. Errosta Belle Carrera del Istmo N.º 19. PANAMA-COLOMBIA. El más cómodo y mejor situado. Empleado servicio. Pasajeros: Pases diarios, con vino; el más barato de Panamá. Cuartos independientes para matrimonios y familias, 4 ó 5 personas. BAKOS. Apartaño del Correo N.º 14. En este establecimiento encontrarán los pasajeros todos los informes que necesitan para un viaje, 1^o ferrocarril, mareas, cartas, y etc. Junio 4 26 Agosto 2 3 m.

Dr. Roberto E. Cubillo MEDICO Y CIRUJANO. Teléfono N.º 63. Chiliboraz número 273. Consultas de 12 1/2 á 2 1/2 p. m. A los clientes que lo solicitan, atiende también los domingos, 4 cualquier hora de la noche, á precios convencionales. Mayo 3. 3 meses. 18

EL ESPECIALISTA LINGUAGRAFICO Hace saber al público en general que se encuentra en esta simpática población, donde ha abierto un Consultorio para dedicarse con admirable éxito á la curación de la sifilis y de todas las enfermedades que provienen de la sangre y de otras causas. Las sociedades científicas de Europa, de que, con el secreto, maravilloso que posee, ha curado á multitud de personas de todas edades y sexos, le ha merecido un servicio á precios módicos ó convencionales que á todas las personas que padecen de esta enfermedad, se ofrecen en un término que no baje de 15 días ni de 20.

Sifilis en todas sus manifestaciones, Cloridra Anemia, Colera, píebras, Raquitismo, Enfermedades fúngicas de toda clase (cutánea, leucocaria, Gota, Mal venéreo ó afecciones mercuriales y sifilíticas como esclerosis, langunas) fterias de toda clase, etc. etc., afecciones de la piel, como tumores, ampíctas y erupción herpética, inflamación de las articulaciones y dolores en los huesos, etc.

Excoyo publicar certificados de personas notables, por escrito, mi secreto para las curaciones á sorprendente, siendo el Específico que confiere y empleo, compuesto de sustancias vegetales, inocentes, de buen sabor y en extracto.

Tengo abierto mi Consultorio de 6 á 9 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde; siendo gratis las consultas á los pobres, quienes sólo pagarán los gastos.

Calle de Sucre N.º 71, intersección Pedro Carbo y Chiliboraz, cuando los baños del "Comerio", casa de la señorita María Moreno, fijarse en la plancha.

Lo que faltaba Se componen y se arma armoniosos y órganos de iglesia de cualquier clase y dimensiones, lo mismo que pianos, y ambulantes. Se son las piezas de música á las pianos ambulantes y cualquiera otro instrumento de clavicordio.

Esta clase de trabajos se hacen también en los pueblos y á cualquier lugar en el campo, que lo soliciten, garantizando las obras y á precios módicos.

De venta un armonio y muy buenos pianos ambulantes. También se vende un magnífico piano Herard, á precio equitativo. Dirección: "Pedro Carbo" 186, frente al templo de San Juan. Agosto 15 de 1901. 3 m.

BOJALATERIA Y OJALONERIA "CENTRAL" de Luis F. Orjuela. Este acreditado establecimiento situado en la calle "Pedro Carbo" frente á la oficina de la lotería se ha trasladado á la calle "9 de Octubre" cuando frente a la plaza Rocafuerte, en donde mi numerosa clientela y el público en general, encontrará siempre gran variedad de toda clase de obras para ojalar, bonitas lamparas de cristal, pulperías con arcos y tarimatos; todo el tipo de trabajos de ojalera y ojalonía, y otros objetos que sería largo enumerarlos.

Colchones de lana y paja, á precios sumamente bajos con buenas telas de hilo y de lana, que lo soliciten, dirijase sin equivocación á la Plaza Rocafuerte. Agosto 15 de 1901. 3 m.

EFATERIA "BOJIVAR" de BALBINO GARCIA ARJON. Completo surtido de cueros americanos acabados de recibir, en distintas formas. Gran surtido de calzado de última moda para caballeros, señoras y señoritas, niños y niñas. Y sigue la rebaja de precios en artículos de zapatería y calzado de toda clase. Completo surtido en artículos para señoras. Oct. 11. 30 v.

EL TIEMPO

Diario de la mañana, político, literario, noticioso. Se publica todos los días del año.

TIENE Agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES. En Guayaquil no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior, según la siguiente

Table with columns: Provincias, Exterior, PUBLICACIONES. Rates for monthly and quarterly subscriptions.

Por cada palabra..... \$ 0.20

Hasta 15 veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son dobles. Los precios anteriores están sujetos á los siguientes descuentos:

Table with columns: Por año, Por semestre, Por trimestre. Percentages: 30%, 20%, 15%.

Los avisos que se deseen con filices bordados ó de forma caprichosa, tendrán 10% de recargo.

En todo caso los pagos son adelantados. Los talleres de "El Tiempo" cuentan con prensas, tipos y toda clase de materiales nuevos, para hacer trabajos tipográficos elegantes y correctos.

Las invitaciones de duelo se trabajan á cualquier hora del día ó de la NOCHE y para la hora que se pidan.

Se encuaderna y empasta toda clase de libros. Se dora á fuego.

Sin rival Las plumas de escribir de "Nikeloïd" son las mejores que se fabrican.—Dos son los principales puntos de superioridad sobre las plumas de acero: 1^o escriben con suavidad y uniformes rasgos, lo que facilita la hermosura y la rapidez de la escritura, y 2^o, que como se desliza en el papel sin resistencia, su duración es el doble que de las plumas de acero.

Valor de una cajita de una gruesa, por correo certificado \$ 1 oro americano, ó su equivalente en billetes de banco ó estampillas de correo sin usar de un centavo, (no de otros valores).

Al hacer el pedido indíquese si se desea plumas de punta firm ó de punta anferito. Y de resgo suyo, mediano ó duro.

Diríjanse las órdenes á M. WOLFF, 562 East 164 St. St.—Nueva York. EE. UU. Oct. 17.—30 v.

ANGEL J. ORTIZ, de lecciones de piano A domicilio y en su casa, habilitada al punto entre las calles "La Florida" y "Marín", frente á la casa del señor Vicente Balcázar. Admisión todo en balde y compuesto todo clase de piezas como: "Luz", "El amor" y vendio. Octubre 6. 3 m.

Hotel Nacional. Solicito á todas las personas que tengan pediletas cuentas en este Hotel, se sirvan abonadas cuentas antes: plus de los contrahecho me envíen el caso preciso de publicar su nombre. Agosto, Setiembre 15 de 1901. Octubre 5. Victoria Saa.

Cambio de Gobierno! IMPORTANTES TELEGRAMAS! Acaba de recibir José RUIZ Márquez un nuevo y completo surtido de vinos y conservas de California. Variedad de frutas en Esquina.

Se alquila ó se vende La casa del que suscribe compuesta de dos departamentos y dos bajos, cada uno con comodidad para familia; la persona que interesa puede ver con el dueño en la tienda situada entre las calles "Laque" y "Chile" bajo la casa del señor don Francisco García Avilés ó en la misma casa de "Bolívar", intersección "Machala" y "Santa Rosa", número 349.

Revista Comercial POR VICENTE GONZALEZ BARO Colección de 1898—1901. Contiene la información más completa sobre el movimiento comercial de Guayaquil.

DE VENTA: Librería "Americana" y Alfredo Porter, Librería "La Vitis" de Ramón Papasit y en la imprenta de "La Nación". Julio 18. 30 v. 40

Pedro Pablo Espinoza SUCESOR DE BOCHERS. Afonso compositor de piano de la I. A. (México de Brandt, (Italia), Varaz y Levitav (Bélico), ofrece sus servicios al público haciendo el trabajo y el material. Cuentos y vende á muy bajos precios. Diríjanse á su almacén, calle de "Sucre" número 89. Oct. 20.